
L'HISTOIRE DE L'EGLISE

Quatrième article

A PRÈS l'Ascension de Jésus, les 120 disciples descendent le Mont des Oliviers, traversent le jardin de Gethsémani et la Vallée de Josaphat et, fidèles aux dernières recommandations de leur Maître, rentrent dans le Cénacle pour s'y préparer, dans la prière et le silence, à la venue du Saint-Esprit.

Le vide laissé dans les rangs des apôtres par la trahison de Judas est bientôt rempli ; des deux candidats présentés par l'assemblée, Mathias est déclaré l'élu du sort, et son admission dans le collège apostolique complète le nombre mystérieux, fixé par le Sauveur, et correspondant aux douze tribus d'Israël.

Dix jours après se manifestent des phénomènes extraordinaires. Un grand bruit semblable à un vent impétueux retentit dans toute la maison dont il ébranle les murs et les fondements. Du ciel descendent comme des langues de feu, forme sensible de l'Esprit divin qui, s'emparant de chacun des douze pénètre leur esprit et leur cœur pour les remplir d'une lumière, d'une force, et d'une sainteté jusqu'alors inconnues.

Le Cénacle s'ouvre ; les apôtres se présentent devant le peuple attiré par tant de merveilles, et commencent pour ne plus l'interrompre, la prédication de l'Évangile.

La Pentecôte était, pour les Juifs, l'anniversaire de la promulgation de la loi sur les hauteurs du Sinaï, cinquante jours après la fameuse Pâque mosaïque célébrée par les Hébreux sur le sol Égyptien.

En cette fête solennelle, les Juifs venaient, non seule-